
Губернатор Свердловской области завершил объезд северных территорийСтанислав МИЩЕНКО
Три дня длился визит главы 
Среднего Урала в северные 
муниципалитеты области. 
Он посетил Ивдель, Северо-
уральск, Карпинск, Красно-
турьинск, Сосьву, Гари, Серов 
и Новую Лялю. Такую мас-
штабную поездку по «север-
ному кусту» губернатор со-
вершил впервые за несколь-
ко лет. 

ЭКОЛОГИЯ И МЕДИЦИНАПервым городом, куда приехал губернатор, стал Ивдель. Там он встретился с общественни-ками и вместе с ними в честь 190-летия города возложил цветы к памятнику тружени-кам тыла. В годы Великой Оте-чественной войны в этих ме-стах действовало крупнейшее в СССР месторождение мар-ганца — его добывали для соз-дания танковой брони и ле-чения раненых. В своё время на руднике трудились десят-ки тысяч человек, в том чис-ле представители коренного народа манси, которых сегод-ня осталось в Свердловской области чуть более 120 чело-век. Они по сей день живут в тайге и занимаются преиму-щественно охотой и рыболов-ством. Губернатор пообещал им помощь в решении эколо-гических проблем, в частно-сти, в сохранении чистой во-ды в местных реках: в ближай-шее время в Ивдель отправит-ся министр природных ресур-сов региона Алексей Кузне-
цов, чтобы обсудить всё пред-метно.– Региональные власти и контролирующие органы сле-дят за работой предприятий, влияющих на окружающую среду, в основном дистанцион-но, а коренные народы видят происходящее каждый день своими глазами, их данные и их мнение здесь очень ценно, – цитирует главу региона депар-тамент информполитики.Спустя несколько часов губернатор посетил Северо-уральск и пообщался с шахтё-

рами бокситовых рудников. Людей волновали качество местных дорог, аварийное жи-льё, благоустройство, но боль-ше всего – развитие медици-ны. На сегодня в центральной городской больнице, которая обслуживает не только сам Се-вероуральск, но и близлежа-щие посёлки — Баяновку, Сось-ву и другие населённые пун-кты, не хватает 123 сотрудни-ков, среди которых 49 врачей. Кадровый дефицит наблюда-ется здесь уже не первый год, как и ветхое состояние стацио-наров и ФАПов. Губернатор за-явил, что старое здание недо-строенной поликлиники будет демонтировано, а на его месте возведут новый корпус. Пред-варительная стоимость проек-та – более 2,2 млрд рублей. Вы-деление средств на него будет обсуждаться в сентябре при формировании областного бюджета на 2022–2024 годы.– Что нужно для того, что-бы оставить врачей? – спро-сил у местных чиновников гу-бернатор. – Заработная пла-та, жильё, благоустроенный город, школы и детские сады, чтобы у второго члена семьи была работа. Этот комплекс мер позволит оставить вра-чей. Но лишь в том случае, ес-ли они будут. Чтобы они бы-ли, мы увеличили набор в вуз 

– только для Североуральска сейчас учатся 34 целевика. В следующем году сюда приедут три специалиста – травмато-лог, терапевт и педиатр. В це-лом же все эти целевики при-едут сюда в течение трёх лет.Губернатор также побы-вал на новой базе санитарной авиации в Краснотурьинске, которая позволит на три ча-са сократить время эвакуации тяжёлых больных в профиль-ные учреждения здравоохра-нения Екатеринбурга. Подоб-ные улучшения ждут и другие города Свердловской области: в планах у губернатора – сде-лать высокотехнологичную медицинскую помощь доступ-ной во всех городах Среднего Урала. На строительство но-вых и капремонт старых меди-цинских зданий, закупку но-вейшего оборудования и тех-ники в северной части регио-на будет направлено более 1 млрд рублей.
ОТОПЛЕНИЕ И ГАЗО ближайшем будущем губер-натор говорил и в Карпин-ске. В посёлке Сосновке уже не один год существует проблема с отоплением. По словам мест-ной жительницы Людмилы 
Вейс, единственная в населён-ном пункте котельная была построена более 40 лет назад, 

а изношенность её оборудова-ния перевалила за 80 процен-тов — зимой из-за сильных морозов котлы выходят из строя и постоянно случаются аварии. Глава региона тут же связался с министром энерге-тики и ЖКХ Свердловской об-ласти Николаем Смирновыми поручил ему до начала ото-пительного сезона отремонти-ровать котельную и ввести её в эксплуатацию.Жилищно-коммунальной теме была посвящена и встре-ча губернатора с жителями пятиэтажки по улице Попо-ва, 71 в уже упомянутом вы-ше Краснотурьинске. С ни-ми он пообщался в воскресе-нье. Многоквартирник, возве-дённый в 1995 году, затапли-вает после каждого дождя из-за нарушений при строитель-стве дома. Для решения про-блемы необходимо капиталь-но отремонтировать крышу. В ближайшее время местная администрация выделит по-страдавшим по 50 тысяч ру-блей, временно переселит их в маневренный фонд и начнёт ремонт, чтобы люди поскорее вернулись домой. Завершая объезд север-ных городов, вчера в Серове губернатор заявил, что в ре-гионе готовятся к старту про-граммы бесплатной газифи-кации, на которую необходи-мо выделить более 46 мил-лиардов рублей. Она затро-нет 220 тысяч домовладений: о своём желании провести газ заявили уже 64 тысячи чело-век, их должны подключить до 2030 года. Глава региона добавил, что заявку можно подать в любое время. Глав-ное, чтобы владельцы част-ных домов были полностью готовы к подключению к по-строенным газопроводам.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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БОЛЕЕ 212 ТЫСЯЧ СВЕРДЛОВЧАН НЕ МОГУТ ВЫЕХАТЬ ЗА ГРАНИЦУ 
ИЗ-ЗА ДОЛГОВ

Как сообщает пресс-служба УФССП России по Свердлов-
ской области, это на 67 тысяч больше, чем за аналогичный 
период прошлого года.

Временные ограничения применяются в том случае, если 
человек накопил по исполнительным документам задолжен-
ность свыше 30 тысяч рублей. Если должник не начинает га-
сить задолженность в течение двух месяцев с момента воз-
буждения исполнительного производства, то ограничение 
могут ввести при наличии долга свыше 10 тысяч рублей.

С начала 2021 года судебные приставы взыскали со 
свердловчан более трёх миллиардов рублей по различным ка-
тегориям, в том числе по алиментам – 541 миллион рублей.

С НАЧАЛА ГОДА ПРЕДПРИЯТИЯ УРФО РАЗМЕСТИЛИ 
10 ВЫПУСКОВ ОБЛИГАЦИЙ

Общая стоимость этих ценных бумаг составила 55 миллиар-
дов рублей. Как рассказали в Уральском главном управлении 
Центрального банка РФ, из их числа две компании-эмитен-
та впервые разместили облигационные выпуски. Сумма заим-
ствований этих организаций составила 20 миллиардов рублей.

На сегодняшний день на фондовом рынке представлены 
уральские компании, которые работают в энергетике, маши-
ностроении, девелопменте, строительстве, сельском хозяй-
стве и торговле. Общий объём заимствований эмитентов ко-
леблется – от 40 миллионов до 200 миллиардов рублей. Срок 
размещения облигаций – от одного года до 15 лет.

РОССИЯ СНИМЕТ ОГРАНИЧЕНИЯ НА РЕЙСЫ В ДОМИНИКАНУ, 
ЧЕХИЮ И ЮЖНУЮ КОРЕЮ

Ограничения для регулярных и чартерных рейсов будут сня-
ты с 27 августа. Такое решение было принято по итогам засе-
дания оперштаба по предупреждению завоза и распростра-
нения новой коронавирусной инфекции на территории России.

Кроме того, с 27 августа решено увеличить количество 
регулярных рейсов на взаимной основе в Венгрию, Египет, 
Кипр, Киргизию и Таджикистан. Ограничения по авиасооб-
щению с Танзанией продлили до 2 сентября включительно.

КЛЕЩИ ПОКУСАЛИ БОЛЕЕ 34 ТЫСЯЧ СВЕРДЛОВЧАН

С начала сезона активности клещей в Свердловской обла-
сти зарегистрировали 34 019 случаев укусов членистоноги-
ми. Среди пострадавших – 6 352 ребёнка.

Случаи присасывания зарегистрированы в 67 свердлов-
ских муниципалитетах. В том числе, от укусов пострадали 
11 293 жителя Екатеринбурга. С подозрением на клещевой 
энцефалит госпитализировали 190 человек, на боррелиоз – 
560. Лабораторно подтверждены случаи клещевого энцефа-
лита у 66 свердловчан, боррелиоза – у 237 человек.

oblgazeta.ru

Главный врач Территориального центра медицины катастроф 
Виктор Попов (на фото справа) сообщил, что ежегодно 
из Краснотурьинска в Екатеринбург перевозятся порядка 
50 пациентов в тяжёлом состоянии

Участок дороги от Дюртюлей до Ачита пройдёт 
через Республику Башкортостан, Пермский край 
и Свердловскую область
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По участку трассы М-12 объявят новый конкурсИрина ПОРОЗОВА
Губернатор Свердловской 
области объяснил отмену 
конкурса на разработку до-
кументации для строитель-
ства уральского участка ско-
ростной трассы Москва – Ка-
зань – Екатеринбург. Глава 
региона заверил, что этот 
факт не грозит прекращени-
ем стройки.О том, что государствен-ная компания «Российские ав-томобильные дороги» (ГК «Ав-тодор») отказалась от прове-дения закупки на разработку документации по планиров-ке территории для строитель-ства автодороги М-12 на участ-ке Дюртюли – Ачит, стало из-вестно 12 августа. Извещение об этом появилось на портале госзакупок. В документе сказа-но, что решение было приня-то заказчиком в связи с возник-новением непредвиденных об-стоятельств.Столь неопределённое обо-снование отмены конкурса по планированию автобана, стро-ительство которого было ини-циировано Президентом Рос-сии Владимиром Путиным, вызвало у уральцев сомнение 

в том, что проект будет реали-зован.Глава Среднего Урала по-спешил успокоить граждан. Он опубликовал в своём Instagram пост, в котором написал: «Это техническая рутина, которая бывает в любом крупном про-екте. Не переживайте, об от-мене масштабной стройки ни-какой речи не идёт. Уже скоро компания объявит новый кон-курс».Губернатор добавил, что 13 августа провёл встречу с пред-седателем правления ГК «Авто-дор» Вячеславом Петушенкои договорился с ним об исполь-зовании при строительстве трассы ресурсов и специали-стов стройкомпаний из Сверд-ловской области.Как рассказывала ранее «Облгазета», начальная цена работ по разработке проект-ной документации была уста-новлена в размере 883,8 млн рублей.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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Многие партии придают большое значение месту, 
которое им достанется в бюллетене, хотя, конечно, 

на наш взгляд, итоги голосования зависят 
от той работы, которую каждая партия, 

каждый кандидат проводят как в межвыборный 
период, так и в ходе избирательной кампании. 

Элла ПАМФИЛОВА, председатель ЦИК РФ, – вчера, 
комментируя результаты жеребьёвки мест партий 

в бюллетене на выборах в Госдуму

ЦИТАТА ДНЯ

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».

Поймали радугу По ирландской легенде, в тех местах, 
где радуга касается земли, 

можно отыскать горшочки с золотом. 
Охраняет их волшебник – Лепрекон. 

Если поймать радугу за хвост 
и задобрить Лепрекона, 

станешь сказочно богатым.
Уральскому городу Ирбиту, 

кажется, это удалось. 
После долгого периода застоя 

город резко совершил 
рывок в развитии. 

И продолжает 
совершенствоваться...
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ЕСЛИ ВАМ НЕ ДОСТАВИЛИ 
«Областную газету», в день выхода

Уважаемые подписчики! 
позвоните, пожалуйста, 
на бесплатный номер 

8-800-30-20-455

ПОСЛЕДНИЕ НОВОСТИ
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www.oblgazeta.ruБоевики взяли КабулВооружённая и обученная американцами афганская армия не продержалась и двух недельЛеонид ПОЗДЕЕВ
В воскресенье, 15 авгу-
ста, мир облетело сообще-
ние о том, что над прези-
дентским дворцом в Ка-
буле поднят флаг запре-
щённого в России движе-
ния «Талибан», а прези-
дент Афганистана Ашраф 
Гани бежал из своей стра-
ны (предположительно – 
в Таджикистан). Накану-
не сообщалось что к концу 
прошлой недели талибы 
уже контролировали все 
провинции страны и две 
трети уездных городов.Хотя всего месяц на-зад президент США Джо 
Байден заявлял, что вы-вод американских войск из Афганистана не приведёт к падению правительства этой страны, так как хоро-шо оснащённая и прекрас-но обученная американца-ми афганская правитель-ственная армия несравнен-но сильнее талибских от-рядов. США, заверял амери-канский лидер, и после вы-вода своих войск продол-жат оказывать афганской армии поддержку финан-сами, вооружением, продо-вольствием, и даже авиа-ударами по боевикам.Как видим, афганским правительственным си-лам это не помогло. Остав-шись один на один с боеви-ками, они предпочли сдать-ся на милость победителей, сложив перед ними все горы полученного от американ-цев оружия, что дало осно-вание представителю «Та-либана» Мохаммаду Наи-
му заявить, что война в Аф-ганистане окончена. Тип и форма власти в стране, по его словам, будут определе-ны ближайшее время, хотя в обращении к населению та-либы уже назвали своё го-

сударство «Исламским эми-ратом», а владельцы мага-зинов на улицах Кабула и других городов поспешили убрать с вывесок и реклам-ных плакатов изображения женщин с открытыми лица-ми и прочие осуждаемые ра-дикальными исламистами «вольности».Вчера было объявлено, что для предотвращения хаоса в стране создан Ко-

ординационный совет, в со-став которого вошли быв-ший президент Афганиста-на Хамид Карзай, предсе-датель Высшего совета по примирению Абдулла Аб-
дулла и лидер Исламской партии Афганистана Гуль-
беддин Хекматияр. Не со-
общается, как именно 
этот совет будет «предот-
вращать хаос», но вчера, 
например, в Кабульском 

аэропорту, территорию 
которого штурмовали ты-
сячи желающих покинуть 
страну афганцев, охране 
удалось остановить хаос, 
лишь открыв огонь на по-
ражение и убив несколько 
человек…Понятно, что нынеш-ние события в Афганиста-не внутри самих США не добавят внутриполитиче-ской стабильности. Доста-точно сказать, что бывший президент страны Дональд 
Трамп уже заявил, что «действия Байдена в Афга-нистане войдут в историю как одно из величайших по-ражений США».Что же касается России, то спецпредставитель Пре-зидента РФ по Афганиста-ну Замир Кабулов выразил уверенность, что отноше-ния нашей страны с новыми властями Афганистана бу-дут дружественными. Хотя о снятии с «Талибана» статуса запрещённой в нашей стра-не организации речь пока не идёт, российские дипло-маты готовятся к перегово-рам с лидером талибов Аб-
дулом Гани Барадаром в Дохе, столице Катара. Ранее талибы уже заверили рос-сийскую сторону, что наме-рены строить «цивилизо-ванное государство без тер-роризма и наркотиков». А как отмечала официальный представитель российско-го МИДа Мария Захарова, наша страна готова предо-ставить в Москве площадку для диалога всем афганским сторонам по мирному урегу-лированию.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

Данные размеры регионального стандарта стоимости ЖКУ 
актуальны для периода с 1 июля и до конца года

Вчера огромное количество афганцев пытались экстренно 
покинуть страну. На фото – ситуация у международного 
аэропорта имени Хамида Карзая в Кабуле
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В 2016 году корреспонденты «Областной газеты» приехали в гости к Ивану Зубареву. Тогда он 
признался, что за год потратил на поездки в Красноуфимск 260 тысяч – все сбережения

Стены выдают солидный возраст спортзала «Вымпел»
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      ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

«На диализ возят от порога и до порога. Спасибо «ОГ»!Ольга БЕЛОУСОВА
В феврале 2016 года «Об-
ластная газета» обнародо-
вала историю жителя села 
Старые Арти Ивана Ивано-
вича Зубарева – на тот мо-
мент ему было 69 лет. Триж-
ды в неделю Иван Иванович 
садился за руль личного ав-
томобиля и на свой страх и 
риск отправлялся за 70 ки-
лометров в Красноуфимск 
на гемодиализ – для людей с 
почечной недостаточностью 
это жизненно необходимая 
процедура. Ездить самому 
было всё труднее, но медики 
и местные власти не могли 
решить, кто именно должен 
обеспечивать доставку. По-
сле публикации «Облгазе-
ты» (материал вышел 3 фев-
раля 2016 года под заголов-
ком «Вопрос жизни и смер-
ти») проблему решили.О проблеме, напом-ним, Иван Иванович сооб-щил во время прямой линии с губернатором Евгением 
Куйвашевым в «ОГ». Корре-спонденты выехали в муни-ципалитет. Оказалось, нераз-бериха возникла не только в Артинском районе. Не суще-ствовало (и до сих пор не су-ществует) нормативного ак-

та, в котором бы чётко про-писывалось, кто отвечает за транспортировку больных к месту проведения гемодиа-лиза.В разных городах стра-ны эту проблему решали по-разному. Иногда ответствен-ных назначали через суд.  В Артях обошлось без разбира-тельств. В разговоре с жур-налистом «ОГ» в мэрии поо-бещали, что будут возить по очереди с больницей. Через пару месяцев мы проверили – обещание выполнялось. С тех пор прошло пять лет.– Спасибо, что следите за этой историей! – воскликнул Иван Иванович, взяв трубку. – Ваш номер у меня записан. После того как вы подключи-лись к проблеме, транспорт-ный вопрос больше не возни-кал. Первые два года нас воз-ила администрация. А с 2019 года транспорт ищет район-ная больница (именно с это-
го времени медучреждени-
ям выделяют субсидии на ор-
ганизацию перевозок пациен-
тов. – Прим. ред.). В этом го-ду тендер выиграл предпри-ниматель из города Камыши-на Волгоградской области, он нанял подрядчика в Красно-уфимске. В диализный центр возят на легковых автомоби-

лях. Водитель приезжает без десяти одиннадцать по поне-дельникам, средам и пятни-цам, к часу дня привозит в ди-ализный центр и после про-цедуры (она длится четы-ре с половиной часа) разво-зит по домам. Если вдруг ма-шина сломалась, отправляют другую. Задержек никогда не было.Пациентов (а их в рай-оне – семь человек) во-зят по утверждённым прави-лам. Утверждены три марш-рута – два до Красноуфимска и один – до Екатеринбурга. Водители должны обеспечить доставку пациентов за 30 ми-нут до начала процедуры, а после её окончания – подо-ждать их минимум 30 минут.– Знали бы вы, насколь-ко это облегчило жизнь! Боль-ше не надо садиться за руль по-сле многочасовой и очень уто-мительной процедуры – я ни-кому этого не пожелаю! – резю-мировал Иван Иванович. – Спа-сибо «ОГ»!
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утверждёнными приказом 
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государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Вместо тренировок – шопинг? Нижнесалдинцы обеспокоились судьбой спорткомплекса «Вымпел»Галина СОКОЛОВА
В адрес «Областной газеты» 
пришло коллективное пись-
мо от ветеранов спорта Ниж-
ней Салды. Они обеспокое-
ны плачевным состоянием 
спорткомплекса «Вымпел», 
на котором ранее проходи-
ли тренировки и соревнова-
ния по многим видам спор-
та. Особенно популярна пло-
щадка у любителей мини-
футбола и волейбола. Объ-
ект ведомственный, он при-
надлежит АО «НИИМаш». 
Салдинцы опасаются, что 
актив предприятия, работа-
ющего по космической те-
матике, может уйти с молот-
ка и стать очередным торго-
вым центром.– Непрофильное направ-ление крайне обременитель-но для предприятия. Тем бо-лее что большинство зданий и сооружений находятся в аварийном состоянии и тре-буют значительных финан-совых затрат на капремонт. В городской казне средств на содержание спортсооруже-ния, а тем более ремонт, так-же нет, – написали член обще-ственного совета ГО Нижняя Салда Александр Павлов и его товарищи по спорту.Ветераны сделали вывод, что вскоре объект будет вы-ставлен на торги, и город по-теряет спорткомплекс. Они выразили надежду на то, что областные власти не оставят эту ситуацию без внимания, и помогут салдинцам возродить былую славу «Вымпела».«Облгазета» выяснила: за будущее «Вымпела» можно не опасаться. Муниципалитет планирует взять спортсоору-жение под своё крыло. В ок-тябре прошлого года в мэрии была создана рабочая группа по передаче комплекса «Вым-пел» от АО «Научно-исследо-вательский институт маши-

ностроения» в казну ГО Ниж-няя Салда. Глава городского округа Андрей Матвеев рас-сказал, как реализуется эта инициатива.–  Спорткомплекс, без со-мнения, нужен городу. Состо-яние спортзала не аварий-ное, там и в этом году прохо-дили соревнования, а вот пло-скостные сооружения – стади-он и волейбольную площадку – нужно полностью восстанав-ливать, – пояснил Андрей Мат-веев. – Cейчас специалисты ра-ботают над снижением ин-вентарной стоимости объек-та. Процесс несколько задер-жался из-за пандемии и чрез-вычайной ситуации по павод-ку. В следующем году планиру-ем осуществить передачу ком-плекса муниципалитету.Мэр Нижней Салды также сообщил, что для содержания комплекса и найма сотрудни-ков муниципалитету нужны будут дополнительные рас-ходные полномочия. По это-му поводу предстоят консуль-тации в областном министер-стве физической культуры и спорта. Что касается вос-становления стадиона, то и здесь город надеется на гос-поддержку.– Спорткомплекс «Вым-пел» осматривал первый за-меститель министра строи-тельства и развития инфра-структуры Свердловской об-

ласти Виктор Московских. Он пообещал поддержать наш проект по реконструк-ции спортсооружений, когда они станут муниципальной собственностью, – сообщил Андрей Матвеев.Дал глава пояснения и по превращению спорткомплек-са в торговый центр:– Чтобы изменить назна-чение земельного участка, необходимо провести обще-ственные слушания, так что без ведома жителей этого не сделать. Впрочем, у город-ской администрации таких планов и нет.
СПРАВКА «ОГ»: «Вым-пел» – не единственный спорткомплекс в Нижней Салде. В городе действует муниципальный спортивно-оздоровительный комплекс «Металлург» со стадионом и крытым кортом. Там ведут-ся занятия секций по десяти видам спорта. В этом году от-крывается новая лыжная ба-за. Однако для полного охва-та салдинцев, желающих за-ниматься спортом, недоста-точно этих площадок.  

Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
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Утверждён новый стандарт стоимости ЖКУ в регионеИрина ПОРОЗОВА
Для каждого муниципали-
тета Свердловской обла-
сти стандарт установлен в 
разных размерах. Ознако-
миться с ними можно в по-
становлении регионально-
го правительства №502-ПП 
на официальном интернет-
портале правовой информа-
ции Свердловской области.Стандарт применяют для определения размера компен-саций гражданам, чьи затра-ты на коммуналку превыша-ют максимально допустимую долю в совокупном доходе се-мьи. Он формируется в расчёте на одного человека из разных по численности семей, зави-сит от тарифов и нормативов, используемых при начисле-нии платы за ЖКУ, а также ве-личины минимального взноса на капремонт.В документе отдельно прописаны размеры област-ного стандарта:

 для пользователей жи-лых помещений государ-ственного и муниципально-го жилищных фондов, нани-мателей по договорам найма жилых помещений частного жилищного фонда и членов жилищных кооперативов; 
 для собственников жи-лья в многоквартирных домах (МКД), которые обязаны вно-сить взносы на капремонт;
 для собственников жи-

лья в МКД, которые не обяза-ны вносить взносы на капре-монт (например, тех, чей дом признали аварийным), а так-же собственников индивиду-альных жилых домов.Для первой группы граж-дан установлен наибольший размер областного стандарта. Так, например, в Пышминском городском округе в расчёте на одного члена семьи, состоящей из трёх и более человек, в ото-пительный период он состав-ляет – 5 395 рублей, а в лет-ний – 3 118 рублей (это самый большой размер областного стандарта в регионе). По срав-нению с размером, действовав-шим с 1 января 2021 года, сум-ма выросла на 5,4 и 6,7 процен-та соответственно.Самый низкий размер стандарта утверждён в Унже-Павинском сельском поселе-нии: 1 176 рублей на одного члена такой же по численно-сти семьи (вне зависимости от сезона). Показатель увели-чен на 2,2 процента.Для екатеринбуржцев стандарт составляет 4 039 и 2 633 рубля в зависимости от сезона. Это на 2,8 и 2,7 про-цента больше, чем ранее.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
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области, в отношении которых функции и полно-
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информационной политики Свердловской 
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Коллектив Управления финансового контроля Министер-
ства финансов Свердловской области выражает искренние 
соболезнования начальнику межрайонного отдела контрольно-
ревизионной работы в городе Нижний Тагил Соколовой Ольге 
Геннадьевне в связи с кончиной её матери.

15 августа 2021 года на 69-м году жизни скончался 

Виктор Юрьевич 
Пащина.

Виктор Юрьевич прошёл достойный 
профессиональный путь: в разные годы 
жизни трудился на Южно-Уральской 
и Свердловской железной дороге, в 
администрации Каменска-Уральского, 
в комитете по экономике правительства 
Свердловской области и министерстве 
экономики и труда Свердловской об-
ласти. 

С  2001 года Виктор Юрьевич рабо-
тал в министерстве финансов Свердлов-
ской области: заместителем начальника бюджетного отдела, 
начальником финансирования социальной сферы, возглавлял 
отдел финансирования образования и культуры. Награждён 
знаком «Отличник финансовой работы». Его отличали высо-
кий профессионализм, позитивность, доброжелательность, 
отзывчивое отношение к людям.

Коллектив министерства финансов Свердловской области 
выражает глубокие соболезнования родным и близким.

Прощание состоится 18 августа в 12:40 по адресу: 
г. Екатеринбург, ул. Сибирский тракт, 10-й км, траурный зал.

 СПРАВКА «ОГ»

После вывода в 1989 году из Демократической Республики Афгани-
стан находившегося там почти 10 лет контингента Советских войск аф-
ганская правительственная армия три года успешно противостояла бо-
евикам и  потерпела поражение только после прекращения поставок из 
России боеприпасов и горючего.

В 1996 году к власти в Афганистане пришли талибы, провозгла-
сившие страну Исламским эмиратом. Но в 2001 году после ввода 
в страну войск США и их союзников по НАТО власть талибов была 
свергнута, а государство стало называться Исламской Республикой 
Афганистан.

20 лет пребывания американских войск в ИРА обошлись казне США 
в 800 млрд долларов, ещё 700 млрд потратили их союзники по НАТО. 
Но созданная, вооружённая и обученная американцами афганская ар-
мия не смогла самостоятельно противостоять боевикам даже пару не-
дель. Зато наркотрафик из Афганистана за время пребывания там за-
падного контингента увеличился в 40 раз, и в настоящее время на эту 
страну приходится около 85 процентов мирового производства герои-
на и морфина.

Определён порядок 

партий в бюллетенях 

для выборов в Госдуму

Центральная избирательная комиссия России 
определила порядок мест партий в бюллетенях 
для выборов в Госдуму. Всего в бюллетенях 
будут представлены 14 политических партий.

По итогу конкурса первыми в бюллете-
ни расположатся КПРФ, «Зелёные», ЛДПР, 
«Новые люди» и «Единая Россия». За ними - 
«Справедливая Россия – За правду», «Ябло-
ко», «Партия роста», «Партия свободы и 
справедливости» и «Коммунисты России». В 
конце списка оказались «Гражданская плат-
форма», «Зелёная альтернатива», «Партия 
«Родина» и «Партия пенсионеров»

– Многие партии придают большое значе-
ние месту, которое им достанется в бюллете-
не, хотя, конечно, на наш взгляд, итоги голо-
сования зависят от той работы, которую каж-
дая партия, каждый кандидат проводят как в 
межвыборный период, так и в ходе избира-
тельной кампании, – сказала председатель 
ЦИК РФ Элла Памфилова в ходе заседания.

Юрий ПЕТУХОВ

      ПРОЕКТ «ЖИЗНЬ ПОСЛЕ ПУБЛИКАЦИИ «ОГ»

Сегодня в полной версии «Областной газеты» и на сайте 
www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Решение Железнодорожной районной территориальной избирательной 
комиссии города Екатеринбурга с полномочиями окружной избирательной ко-
миссии по выборам депутатов Законодательного Собрания Свердловской об-
ласти по Железнодорожному одномандатному избирательному округу № 7

 от 13.08.2021 № 20/80 «Об отказе Боровику Евгению Михайловичу, выдвинутому в порядке 
самовыдвижения, в регистрации кандидатом в депутаты Законодательного Собрания Сверд-
ловской области по Железнодорожному одномандатному избирательному округу № 7».

Решение Тагилстроевской районной территориальной избирательной 
комиссии города Нижний Тагил с полномочиями окружной избирательной ко-
миссии по выборам депутатов Законодательного Собрания Свердловской об-
ласти по Тагилстроевскому одномандатному избирательному округу № 21

 от 13.08.2021 № 17/84 «Об отказе Пудовкиной Ирине Анатольевне, выдвинутой в порядке 
самовыдвижения, в регистрации кандидатом в депутаты Законодательного Собрания Сверд-
ловской области по Тагилстроевскому одномандатному избирательному округу № 21».

Решение Первоуральской городской территориальной избирательной 
комиссии с полномочиями окружной избирательной комиссии по выборам 
депутатов Законодательного Собрания Свердловской области 
по Первоуральскому одномандатному избирательному округу № 22

 от 13.08.2021 № 15/79 «Об отказе Невьянцеву Алексею Юрьевичу, выдвинутому избиратель-
ным объединением «региональное отделение в Свердловской области Политической партии 
НОВЫЕ ЛЮДИ», в регистрации кандидатом в депутаты Законодательного Собрания Свердлов-
ской области по Первоуральскому одномандатному избирательному округу № 22».

Решение Нижнесергинской районной территориальной избирательной 
комиссии с полномочиями окружной избирательной комиссии по выборам 
депутатов Законодательного Собрания Свердловской области 
по Ревдинскому одномандатному избирательному округу № 23 

 от 13.08.2021 № 18/88 «Об отказе Кулбаеву Игорю Анатольевичу, выдвинутому изби-
рательным объединением «Региональное отделение Политической партии «Российская 
партия пенсионеров за социальную справедливость» в Свердловской области», в реги-
страции кандидатом в депутаты Законодательного Собрания Свердловской области по 
Ревдинскому одномандатному избирательному округу № 23».

      ДОКУМЕНТЫ

QR-код позволит вам с помощью сканирующего 
оборудования (в том числе и фотокамеры 
мобильного телефона) найти документы, 
опубликованные на сайте http://www.pravo.gov66.ru

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 
политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 
материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Свердловский депутат 

Госдумы снялся с выборов 

по одномандатному 

округу

Кандидат в депутаты Госдумы РФ от партии 
«Справедливая Россия — За правду» Дмитрий Ио-
нин снимается с выборов по Берёзовскому одно-
мандатному округу №170. Он продолжит борьбу 
за мандат по единому партийному списку.

Он считался главным оппонентом еди-
норосса Сергея Чепикова, который балло-
тируется по округу №170. В своём telegram-
канале справедливоросс сообщил, что при-
нял решение поменять стратегию и тактику 
предвыборной работы, а именно – сосредото-
читься на борьбе за пост депутата Госдумы в 
качестве кандидата в составе партийного спи-
ска. Политик объяснил решение отказаться от 
борьбы в качестве кандидата по одномандат-
ному округу народной пословицей «За дву-
мя зайцами погонишься – ни одного не пой-
маешь». На момент подготовки публикации 
Дмитрий Ионин не ответил на телефонные 
звонки из редакции «Областной газеты».

Отметим, что после исключения Дмитрия 
Ионина из числа кандидатов по одноман-
датному округу №170 за депутатское кресло 
здесь будут бороться восемь кандидатов. По-
мимо Сергея Чепикова доверием избирателей 
постараются заручиться Ирина Виноградова 
(«Новые люди»), Владимир Ворожцов («Рос-
сийская партия пенсионеров за социальную 
справедливость»), Роман Зыков («Россий-
ская партия свободы и справедливости»), Ки-
рилл Некрасов (ЛДПР), Алексей Парфёнов 
(КПРФ), Ярослав Подшивалов («Родина») и 
Альберт Хуснутдинов («Яблоко»).

Павел ЗУБКОВ
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В Екатеринбурге выбрали новую главную красавицу города Елизавета СИЛАЕВА, Наталья ДЮРЯГИНА
В минувшую субботу, в День 
города, в столице Урала 
определили новую главную 
красавицу. «Мисс Екатерин-
бург-2021» стала 19-летняя 

Виолетта Сараева. Общего-
родской конкурс прошёл 
в 24-й раз. 

Снова без зрителейНесмотря на пандемию коро-навируса, организаторы кон-курса «Мисс Екатеринбург» не отказываются от его проведе-ния. В отличие от 2020 года, в этот раз отбор участниц про-шёл в привычном очном фор-мате, а вот сам финал конкур-са вновь разделили на два дня. В четверг в Центре культуры «Урал» прошёл закрытый по-каз конкурсных выходов деву-шек для жюри – из этого ор-ганизаторы смонтировали ви-деоролики, которые предста-вили на официальном порта-ле Екатеринбурга во время онлайн-трансляции церемо-нии объявления имени побе-дительницы. Само подведение итогов, как и в прошлом году, состоялось на крыше ТЦ «Пас-саж», без зрителей. – Мы хотели, чтобы награж-дение прошло на главной сце-не в День города, – сообщила «Облгазете» пресс-атташе кон-курса «Мисс Екатеринбург» На-
талья Шахова. – Это стало фи-нальным аккордом празднич-ной программы. Всего в этом году в финал прошли 16 девушек. Участво-вать в конкурсе, как и всегда, могли только жительницы Ека-теринбурга 18–25 лет ростом не ниже 170 сантиметров, неза-мужние и без детей. Вся подготовка к кон-курсу в этом году снова про-шла в закрытом формате. Но обучение претенденток на ко-рону состоялось в полном объ-ёме: занятия постановкой речи, танцами и фитнесом, подготов-ка к дефиле, лекции и мастер-классы стилистов и психологов. 

Конкурс уже не тот? В итоге титул первой вице-мисс получила Дарья Овчин-

никова, второй вице-мисс – 
Василиса Новосёлова. «Мисс зрительских симпатий» при-знали Анну Кулиш. Главная же победительница Виолетта Са-раева сразу после поздравле-ний сказала, что корона, кото-рую на неё надел глава Екате-ринбурга Алексей Орлов, со-всем не тяжёлая, как может показаться, и хорошо села на свою королеву. Между тем приходится при-знать, что ежегодный конкурс красоты, проводимый в Ека-теринбурге, становится уже не таким помпезным. Конеч-но, свою роль второй год игра-ют коронавирусные ограниче-ния, но, вероятно, дело и в бюд-жете конкурса. Если много лет подряд главной наградой по-бедительнице, помимо короны, был автомобиль, то в 2019 го-ду ею стало путешествие в Ев-ропу. В прошлом году главной 

красавице Екатеринбурга вру-чили сертификат на миллион рублей на покупку квартиры в единственном в Екатеринбур-ге комплексе жилых небоскрё-бов «Чемпион Парк», а нынче – только годовую клубную кар-ту одного из фитнес-клубов уральской столицы и сертифи-кат на художественную фото-сессию от официального фото-графа конкурса.К слову, «градус» ведущих конкурса также заметно снизил-ся: в разные годы его вели Алек-
сей Кортнев, Валдис Пельш, 
Анита Цой, Михаил Боярский, 
Лолита, Дмитрий Маликов, 
Дмитрий Колдун и другие по-пулярные в своё время звезды. Последние три года звёздных ведущих у конкурса нет.– Каждый год конкурс «Мисс Екатеринбург» – шанс преображения для девушек, не только внешнего, но и внутрен-

него. Девушки, пришедшие на кастинг, и те, кто выходят на сцену – это невероятная разни-ца. Они становятся увереннее, учатся принимать свою красо-ту, – считает пресс-атташе кон-курса.Однако появится ли у новой главной красавицы возмож-ность действительно побли-стать своей красотой – вопрос. 
По идее, каждая новая «Мисс 
Екатеринбург» должна пред-
ставлять уральскую столи-
цу на всех важных городских 
мероприятиях, на всероссий-
ских и других конкурсах кра-
соты. Но начиная с победи-
тельницы 2019 года все де-
вушки, по сути, остаются в те-
ни: с начала пандемии в Ека-
теринбурге проходит край-
не мало разных мероприя-
тий, где требуется лицо пер-
вой красавицы города. Вместе с тем приостановилось и прове-дение конкурса «Мисс Россия»: победительница за 2020 год так и не объявлена.Сможет ли Виолетта Сара-ева достойно представить сто-лицу Урала на конкурсах кра-соты более высокого уров-ня, если они состоятся, – во-прос. Последней «Мисс Екате-ринбург», которой удалось это сделать, была Арина Верина, которая победила в 2018 го-ду, а в 2019 году стала первой вице-мисс России. До неё успе-ха достигли Ирина Антоненко («Мисс Екатеринбург 2009»), которая стала «Мисс Россия» в 2010 году и вошла в топ-15 на конкурсе «Мисс Вселенная» в 2011 году, и София Никитчук («Мисс Екатеринбург 2014»), завоевавшая титул «Мисс Рос-сия» в 2015 году, а позднее – титул Первой вице-мисс мира. К слову, екатеринбурженка По-
лина Попова не завоёвывала титула «Мисс Екатеринбург», но это не помешало ей побе-дить в конкурсе «Мисс Россия» в 2017 году и войти в топ-10 на конкурсе красоты «Мисс Мира – 2017».
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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Cлужбу по убиенному воину провёл настоятель прихода во имя 
Покрова Божией Матери села Байкалово отец Евгений
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Виолетта САРАЕВА родилась 17 февраля 2002 года в Кушве Сверд-
ловской области. Мать работает главным бухгалтером, отец – на 
железной дороге. Родных братьев и сестёр нет. Окончила два кур-
са екатеринбургского филиала Российской академии народного 
хозяйства и государственной службы при Президенте России по 
направлению «Государственное управление и правовое регулиро-
вание». Во время разговора с Виолеттой «Облгазета» узнала, что:
 имя девушки придумала её бабушка-садовод – в честь цветка Виола; 
 Виолетта занималась эстрадным вокалом, окончила музыкаль-
ную школу по классу фортепиано. Любимое музыкальное произ-
ведение – «Опавшие листья»;
 девушка любит классическую литературу. Последнее прочитан-
ное вновь произведение – роман «Евгений Онегин»;
 новая «Мисс Екатеринбург» несколько раз в неделю ходит в фитнес-
зал, в школьные годы участвовала в разных спортивных мероприятиях.

По словам Виолетты, она пошла на конкурс не ради короны, 
а для получения новых знаний и собственного развития
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Поймали радугуКак Ирбит за два с половиной года совершил рывок в развитии инфраструктуры, и что мешало сделать это раньше

Последний раз мы проинспек-тировали Ирбит в октябре прошло-го года. И увидели, что город пе-реживает строительный бум (см. 
«ОГ» № 196 от 20.10.2021). На днях мы снова заглянули на ирбитскую землю – прогресс налицо. Отре-ставрированы 8 жилых домов – па-мятников архитектуры XIX века, за-катаны в асфальт несколько дорог, сдан в эксплуатацию новый жи-лой дом по улице Орджоникидзе, благоустроены скверы… На буль-варе Победы заработал фонтан, на центральной городской площади появился новый памятник Лени-ну (старый совсем разрушился), у школы №10 – новый стадион…Уже в работе новая «партия» объ-ектов. Строятся два новых жилых до-ма по улице маршала Жукова, идёт обустройство аллеи по улице Сверд-лова и капремонт моста по улице Кирова (по нему транспорт прохо-дит в Алапаевск и Туринск), на стар-те – строительство детского сада на 270 детей и реконструкция драма-тического театра им. А.Н. Островско-го (кстати, старейшего на Урале). Как же ирбитчанам удалось всего за 2,5 года совершить такой рывок?
Научились убеждать?– Раньше город жил, можно сказать, на прожиточный минимум, – объ-ясняет председатель Ирбитской ду-мы Павел Томшин. - Не секрет, что Ирбит – дотационная территория. И сколько субсидий областное пра-вительство считало нужным дать – 

на то и жили, и администрацию это устраивало. В результате произо-шёл серьёзный провал в строитель-стве жилья, ремонте дорог. Объекты культурного наследия – а их в Ирби-те больше 80 – пришли в ужасное со-стояние, а внутри проживали люди. Сейчас ситуация изменилась бла-годаря тому, что связка «глава – гу-бернатор» активизировалась (в кон-
це 2018 года в Ирбите сменился мэр. 
– Прим. авт.). И губернатор, видя заинтересованность нового главы в развитии города, идёт навстречу. Отсюда и рост объёмов областных денег на инфраструктуру города.– Сколько сделано сегодня – та-кого не было лет 10 минимум! – от-мечает председатель ирбитского со-вета ветеранов Александр Кайсин. – И, конечно, жители этому рады. 

Плечо бизнесаГрадообразующее предприятие Ир-бита – Ирбитский молочный завод – инициативы мэрии поддержива-ет. И оказывает посильную помощь 

ИНВЕСТИЦИИ В ИРБИТ С 2019 ГОДА

853
млн рублей

проектирование
и строительство 
(в перспективе) 

очистных 
сооружений

576
млн рублей

капитальный 
и текущий 

ремонт дорог

330
млн рублей

капремонт 
и реконструкция 

соцобъектов 
(стадион, школы, 
ДК, театр и пр.)

270
млн рублей

строительство 
многоквартирных 

домов

200
млн рублей

проектирование 
и строительство 
(в перспективе) 

набережной

180
млн рублей

благоустройство 
парков, 
скверов

167
млн рублей

реставрация 
жилых домов – 

объектов 
культурного

наследия 

 

Слово жителям

С жителями Ирбита мы пообщались на буль-
варе Победы, где недавно завершилось благо-
устройство. В тёплый летний вечер у фонтана 
их собралось немало. 

Николай АЛЕКСЕЕВ и Лариса НЕСТЕРОВА:
– Перемены мы видим, конечно. Нам, пожилым 
людям, есть с чем сравнивать. Бульвар Побе-
ды очень симпатичный получился. Фонтан хо-
роший – приятно вечером пройтись. Надо про-
должать в том же духе в городе. Быстрее бы с 
разрушенными домами разобраться – или вос-
становить их, или снести совсем. И параллель-
но строить новые дома – тогда молодёжь будет 
создавать семьи и не уедет из города. 

Вячеслав и Александр:
– Город меняется – это хорошо. У Дворца куль-
туры красиво стало, в Сиреневом сквере. Хоте-
лось бы ещё, чтобы в городе появился боль-
шой торговый центр с выбором одежды для 
молодёжи. Магазинов у нас много, но специ-
ально для молодых людей почти ничего нет. 
Мы школу оканчиваем, впереди колледж или 
институт. Новая жизнь. И выглядеть хочется 
хорошо. 

Ангелина ЛАЗАРЕВА:
– То, что в городе как-то закипела жизнь, мы 
все говорим. Настроение даже поднимается, 
когда видишь, что город меняется. Нам бы для 
счастья ещё одно крупное предприятие, как 
наш молочный завод. Много людей приезжает 
на работу в Ирбит из района. Надо устраивать-
ся и самим горожанам. Хорошо бы ярмарку ва-
кансий провести – чтобы люди знали, где и ка-
кие работники требуются. 

Юлия БАБУШКИНА
Многие уральские города в этом году отмечают 
юбилеи (Красноуральск, Красноуфимск и пр.). И во 
многих городах идут ремонтно-строительные ра-
боты, дабы преобразить городское пространство к 
празднику. Особняком в перечне территорий сто-
ит Ирбит – больше 10 лет этот старинный купече-
ский город, скажем прямо, не радовал успехами. Но 
с 2019 года ситуация начала меняться. Совсем ско-
ро, 4 сентября, Ирбит отметит 390-летие со дня ос-
нования. «Облгазета», пристально следившая за 
переменами в муниципалитете, решила подвести 
итоги – что удалось воплотить в жизнь на террито-
рии, а что ещё только планируется. 

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения информационных материалов, публикуемых 

государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 

политики Свердловской области, к социально значимой информации»

Можно сказать, губернатор сегодня 
неровно дышит к Ирбиту. 

Мы получаем средства не только 
в рамках бюджетного финансирования, 

но и сверх того. Это не значит, 
что мы больше денег стали просить. 
Это значит, что руководство города 

сумело убедить губернатора, 
что именно Ирбит достоин 

таких инвестиций.

– как финансовыми средствами, так и техникой и рабочей силой. – Мы оплатили проект фонтана на бульваре Победы. Взяли шефство над сквером – каждый год там поря-док наводим. Сейчас приняли реше-ние оплатить проект физкультур-но-оздоровительного комплекса в районе улицы маршала Жукова. Там смогут заниматься спортом жители всего города. Это нормальная рабо-чая ситуация, когда основное пред-приятие территории сотрудничает с властью, – говорит директор пред-приятия Сергей Суетин. На фоне перемен оживилась и сфера торговли (для Ирбита это 
ключевая отрасль экономики. – 
Прим. авт.). Традиционная Ирбит-ская ярмарка и фестиваль «Город мастеров» снова стали собирать на-родных умельцев из разных уголков региона (см. «Облгазету» № 144 от 
10.08.2021). Скоро у мастеровых лю-дей появится свой общий дом.– Главный павильон Ирбитской ярмарки – Пассаж. Здание постро-ено в 1864 году – это ведущий объ-ект культурного наследия в Сверд-ловской области. Здание нуждается в реконструкции, и эта реконструк-ция состоится – губернатор дал по-ручение. Пассаж станет частью бла-гоустроенной набережной. Проект уже есть, идут инженерно-геологи-ческие изыскания. Внутри Пассажа мы планируем разместить торговые точки, молодёжные площадки, тури-стические зоны, – сообщила дирек-тор МАУ «Ирбитская ярмарка» Ири-
на Гаврикова.  

Культура – в фокусеПожалуй, больше всего радуются пе-ременам работники культуры. Руко-водитель Дворца культуры им. В. Ко-стевича Наталья Ульянченко гово-рит, что в её учреждение (кстати, са-мое большое в Восточном управ-ленческом округе – 700 зритель-ских мест) словно вдохнули новую жизнь:– 55 лет у нас не было капиталь-ного ремонта – представляете?! А сейчас в здании полностью заме-нили световое и звуковое оборудо-вание, систему пожарной сигнали-зации. Отремонтировали подвалы и туалеты, отопление, лестницы с первого по четвёртый этаж. Покра-сили фасад, заменили входную груп-пу, навели порядок в вестибюле и фойе. В учреждение вложено 150 млн рублей, и для нас это, конечно, большое событие. 
Лилия Гундырева, директор Ир-битского драматического театра им. А.Н. Островского, только-толь-ко приняла подрядчиков на объект – они приступили к первому эта-пу капремонта и реставрации теа-тра. Проект рассчитан на три года и обойдётся в 490 (!) млн рублей. – В этом году будет укреплён фа-сад здания, сделаны отмостки, три стороны фасада и частично кровля. Также заменят окна и двери, – гово-рит она. – А в дальнейшем нас ждёт внутренняя перепланировка поме-щений. Для столярного и художе-ственного цехов построят отдель-ное здание. И мы наконец-то смо-

жет сделать полноценный костю-мерный и швейный цеха в самом те-атре. Отдельная проблема – кровля. В здании зимой холод, батареи не спасают – воздух с улицы проходит. В костюмерной практически дыра в стене, часть подвальных помеще-ний – с деревянными подпорками. В таких условиях приходилось рабо-тать труппе. Капремонта не было с 1953 года.
Проблема №1Сейчас перед властями Ирбита стоит ещё одна глобальная зада-ча – коммунальная. Износ местных очистных сооружений, построен-ных в 1982 году, превысил 80 про-центов. В 2017 году, когда проблема обострилась, ирбитчане пожалова-лись на плохое качество воды Пре-зиденту России на «Прямой линии».

Владимир Путин, в свою оче-редь, направил жалобу губернато-ру Свердловской области Евгению 
Куйвашеву. Тогда же стало извест-но, что стоимость новых очистных составит от 800 млн до 1 млрд ру-блей – это практически бюджет Ир-бита.В областном правительстве по-обещали помочь с финансирова-нием. Городской администрации пришлось с нуля разрабатывать проект новых очистных – на это ушло полтора года. Сейчас проект готов, областной департамент гос-закупок даже провёл аукцион на выполнение строительства очист-ных сооружений хозяйственно-бы-

товых сточных вод производитель-ностью 10 тысяч куб.метров в сут-ки. С начальной ценой контракта  840,6 млн рублей.Но заявок от подрядчиков, увы, не поступило, и аукцион признали несостоявшимся. В ближайшее вре-мя аукцион объявят повторно.

В области обновили 

график работы 

пунктов вакцинации 

против COVID-19

До 20 августа включительно можно привиться в 
торговых центрах и других общественных местах 
Екатеринбурга, Асбеста, Серова и Нижнего Тагила.

В ЕКАТЕРИНБУРГЕ:
 ТРЦ «Академический» (ул. Краснолесья, 

133) – ежедневно с 12:00 до 18:00;
ТРЦ «Гринвич» (ул. 8 Марта, 46) – еже-

дневно с 10:00 до 15:00;
ТЦ «МЕГА» (ул. Металлургов, 87) – еже-

дневно с 10:00 до 20:00;
Екатеринбургский государственный цирк 

(ул. 8 Марта, 43) – 18, 19 августа с 14:00 до 19:00;
Аэропорт Кольцово (пл. Бахчиванджи, 

1, терминал внутренних авиалиний, 1-й этаж, 
здравпункт) – ежедневно с 13:00 до 19:00;

ТРК «Парк Хаус» (ул. Сулимова, 50) – 
ежедневно с 10:00 до 14:00;

ТЦ «МАКСИДОМ» (ул. Тверитина, 45) – 18 
августа с 16:00 до 19:00;

ТРЦ «Алатырь» (ул. Малышева, 5) – 19 
августа с 12:00 до 20:00.

В АСБЕСТЕ:
ТЦ «НЕБО» (ул. Ленинградская, 26/2) – 

ежедневно с 12:00 до 19:00.
В СЕРОВЕ:
КТ «Родина» (ул. Ленина, 179) – еже-

дневно с 9:00 до 18:00. 
В НИЖНЕМ ТАГИЛЕ:
ТРЦ «DEPO» (Свердловское шоссе, 31 Б) 

– ежедневно с 16:00 до 20:00.

Больше фото — 
на oblgazeta.ru

Останки солдата вернули на родинуРудольф ГРАШИН
В воскресенье в селе Баже-
новском Байкаловского рай-
она перезахоронили останки 
бойца Красной Армии, погиб-
шего в Великую Отечествен-
ную войну в карельских ле-
сах. Вернуть прах погибше-
го солдата на родину помог-
ли участники поисковых от-
рядов Республики Карелия и 
Свердловской области.– В прошлом году карель-ские ребята-поисковики сооб-щили, что нашли останки на-шего земляка, – рассказывает руководитель поискового от-ряда «Зов» городского окру-га Богданович Ираида Семе-
нихина. – Целый год мы иска-ли родственников погибше-го бойца, но их не оказалось, и тогда мы вышли на админи-страцию Байкаловского райо-на с просьбой о перезахороне-нии его на родине.Останки в одиночном захо-ронении нашли возле деревуш-ки Падозеро поисковики отряда «Единство» Карельского регио-нального общественного фон-да «Эстафета поколений». Вме-сте с останками обнаружили и заполненный солдатский меда-льон. Слова записки плохо чи-тались, но их удалось расшиф-ровать. Принадлежали останки уроженцу деревни Палецкова Баженовского сельского совета на тот момент Еланского райо-на Павлу Григорьевичу Фала-
лееву. Он был призван в июле 1941 года Таборинским райво-енкоматом, где работал на лесо-заготовках.

О судьбе солдата выяс-
нить удалось немного: слу-

жил в 588-м отдельном зе-
нитно-артиллерийском ди-
визионе 313-й стрелковой 
дивизии, которая в 1941 го-
ду вела ожесточённые бои с 
наступающими на Петроза-
водск финскими войсками. 
Погиб в сентябре 1941 года.Этим летом останки бой-ца торжественно передали уральским поисковикам, кото-рые доставили их на Средний Урал. Впервые байкаловская земля принимала прах воина, павшего на той жестокой вой-не за тысячи километров от своей малой родины. В цере-монии принимали участие по-чётный караул, оркестр и са-лютная группа одного из под-разделений Центрального во-енного округа, представите-ли ветеранских организаций, а также ребята и девчонки из пяти поисковых отрядов обла-сти. Среди участников переза-хоронения останков воина бы-ла и Уполномоченный по пра-вам человека в Свердловской области Татьяна Мерзля-
кова. Её поразило то, как от-кликнулись на это событие са-ми сельчане.– Пришли проводить свое-го солдата, наверное, все жите-ли села Баженовское, – отмети-ла Татьяна Мерзлякова. – Когда после митинга процессия дви-нулась на кладбище, из каждо-го дома по пути её следования выходили люди.  
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом Департамента 
информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев 
отнесения информационных материалов, 
публикуемых государственными учреждениями 
Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет 
Департамент информационной политики 
Свердловской области, к социально значимой 
информации».

Законность сноса 

бывшего памятника 

архитектуры в столице 

Урала проверят

Прокуратура Свердловской области заинтере-
совалась сносом бывшего памятника архитек-
туры конца XIX — начала XX века в Екатерин-
бурге. Ведомство проведёт проверку и выяснит 
законность производимых действий.

Накануне в Екатеринбурге начался снос 
особняка конца XIX – начала XX века по адре-
су ул. Мельникова, 14. До 2015 года особняк на 
Мельникова, 14 значился как объект культур-
ного наследия и не подлежал сносу. В декабре 
2015 года по заключению экспертизы, прове-
дённой по заказу министерства управления го-
симуществом Свердловской области, здание 
было исключено из Реестра памятников архи-
тектуры.

«Прокуратура запросила в Управлении го-
сударственной охраны объектов культурно-
го наследия Свердловской области, админи-
страции Екатеринбурга сведения по указанному 
зданию», – рассказали в пресс-службе проку-
ратуры Свердловской области. 

Также ведомство даст оценку соблюдению 
федерального законодательства, в том числе за-
конности проведения работ по демонтажу здания.

Анна МИТЧИНА

Подготовлено в соответствии 
с критериями, утверждёнными 

приказом Департамента 
информационной политики 

Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об 

утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, 

публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской 

области, в отношении которых 
функции  и полномочия учредителя 

осуществляет Департамент 
информационной 

политики Свердловской области, к 
социально значимой информации».

Подготовлено в соответствии 
с критериями, утверждёнными 

приказом Департамента 
информационной политики 

Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об 

утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, 

публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской 

области, в отношении которых  
функции и полномочия учредителя 

осуществляет Департамент 
информационной 

политики Свердловской области, к 
социально значимой информации».
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www.oblgazeta.ruИСУ поверит, а природу не обманешьМеждународный союз конькобежцев легализовал спортсменов-трансгендеров Евгений ЯЧМЕНЁВ

Международный союз конь-
кобежцев (ИСУ) опубли-
ковал новые правила, ре-
гламентирующие участие 
трансгендеров в соревнова-
ниях по фигурному катанию, 
шорт-треку и конькобежно-
му спорту.

МЕРЯЕМ ТЕСТОСТЕРОН. «Для участия в соревнованиях сре-ди мужчин, спортсмен-транс-гендер должен письменно под-твердить, что его гендерная принадлежность – мужчина, – разъясняет нюансы офици-альный пресс-релиз организа-ции. – Для участия спортсмена-трансгендера в женских сорев-нованиях необходимо подтвер-дить, что общий уровень тесто-стерона в течение двенадцати месяцев находится на границе 5 наномоль на литр (для срав-
нения: средний уровень тесто-
стерона у здорового мужчины 
от 9.2 до 31.8 наномоль на литр.– Прим. «ОГ») и не превышает её до и во время турнира. В слу-чае нарушения этого правила, спортсмен будет отстранён от женских соревнований на две-надцать месяцев. Также спорт-смен-трансгендер не может участвовать в соревнованиях другого пола в течение четырёх лет после своего выбора».Считается, что изначаль-ное физическое превосходство мужчины над женщиной фор-мируется в подростковом воз-расте. Именно в этот период организм вырабатывает мак-симальное количество тесто-стерона, и у мальчиков форми-руется более мощная верхняя часть туловища, больший объ-ём легких и сердца. Даже если в дальнейшем тестостерон огра-ничить, достигнутые физиче-ские качества никуда не денут-ся. Ещё один важный нюанс – мужчина благодаря соответ-ствующей терапии может сни-зить количество тестостерона в своём организме до женского, тогда как для женщин невоз-можно достичь мужского уров-

ня. Это природная данность, ко-торую не изменить ни решени-ем МОК, ни единогласным го-лосованием всех участников всех гей-парадов мира.   Чтобы меня не упрекали в дремучем ретроградстве, сразу поясню, мне абсолютно всё рав-но, каковы сексуальные пред-почтения того, кто шил мои штаны или стрижёт меня в па-рикмахерской, мужчиной или женщиной ощущает себя води-тель трамвая, везущего меня на работу. В конце концов, это их личное дело. Более того, меня не очень интересуют сексуаль-ные предпочтения спортсме-нов. Другое дело, когда в спор-те попытки обмануть природу сменой пола могут дать заве-домое преимущество перед со-перниками.Возможно, это вопрос вре-мени. Когда-то диким каза-
лось, что женщина носит 
брюки, курит папиросы и ле-
тает на самолёте. Смешное время назад женщина за рулём автомобиля была большой ред-костью. Сейчас и то, и другое, и третье воспринимается как са-мо собой разумеющееся. На-верное, когда-нибудь такими же привычными будут художе-ственные гимнасты, синхрон-ные пловцы, однополые пары в фигурном катании. Пока же это выглядит не более чем чудаче-ство. Типа «комического футбо-

ла» в далёком пионерском дет-стве, когда смеха ради мальчи-ки играли с девочками, поме-нявшись одеждой.   Но есть и другие виды спор-та – те, где главными качества-ми являются сила и выносли-вость. Нашествие трансгенде-ров, например, в женские со-ревнования по лёгкой атлетике или плаванию могут убить их на корню. Зачем тратить годы на воспитание даже суперта-лантливых спортсменок, если придёт юноша, посчитавший себя девушкой, соревноваться с которым будет бесполезно. 
КАК-ТО НЕ ПО-МУЖСКИ.У Владимира Высоцкого есть такая прекрасная строка, ко-торая, если вдуматься, мно-гое объясняет в нашей жиз-ни: «значит нужные книги ты в детстве читал». Я не знаю, какие книги читают в детстве сейчас, а тем более, какие бу-дут читать в будущем, но мне с детских лет запомнилась сказ-ка «Крылатый, мохнатый да масляный». Про то, как Воро-бей, Мышонок и Блин щи вари-ли, каждый внося свой посиль-ный вклад. Но как только у них начались «игры в равенство», Блину изрядно досталось от Лисы, Воробей повредил клюв, пытаясь нарубить дров, а Мы-шонок ошпарился, окунувшись в кипящий горшок.

Два самых громких (благо-даря недавней Олимпиаде) слу-чая спортсменов-трансгенде-ров – это новозеландская тя-желоатлетка Лорел Хаббард и канадская футболистка Ребек-
ка Куинн. Хаббард Олимпиаду провалила, не совершив ни од-ной результативной попытки, а Куинн стала чемпионкой. Хотя в случае с канадкой это, по мо-ему глубокому убеждению, аб-солютное лукавство. Она счи-тает себя мужчиной (о чём пу-блично сообщил(а) в прошлом году), но играть предпочита-ет всё-таки за женщин. Нет уж, мил человек, раз считаешь се-бя мужиком, то и играй с мужи-ками. А то уж, извини, но как-то не по-мужски поступаешь. Однажды мне довелось по-бывать в Доме-музее Ленина в Ульяновске. Когда мы уже выш-ли во двор, один из экскурсан-тов нашей группы поинтере-совался у гида: «А куда Ульяно-вы ходили справлять нужду?». Судя по реакции экскурсовода, она не только никогда об этом не задумывалась, но и вообще не допускала, что у Владими-
ра Ильича даже в детстве бы-ла какая-то собственная нужда – только нужды рабочих и кре-стьян. Можно с умным видом рас-суждать о высоких материях, но уж, простите, но и туалет-ный вопрос в ситуации с допу-

ском трансгендеров на сорев-нования совсем не праздный. Они в какой туалет будут хо-дить? И как к этому отнесутся те, кто пользуются комнатами с буквами «М» и «Ж» по праву рождения? 
К ЧЕМУ ПОЛУМЕРЫ? Навер-ное, логично и честно по отно-шению к другим атлетам бы-ло бы в спорте сделать отдель-ную категорию, но ведь это со-всем не то, чего хотят сторон-ники равенства. Возможно, сейчас моё пред-ложение будет выглядеть как абсурд, но не выглядело ли та-ковым многое из того, что ста-ло реальностью. К чему вооб-ще все эти полумеры? А по-
чему бы не отменить разли-
чие по половому признаку, и 
пусть все соревнуются вместе– мужчины, женщины, мужчи-ны, которые считают себя жен-щинами, женщины, считающие себя мужчинами. Тем более что такими темпами пройдёт ещё несколько лет, и одних от дру-гих будет не отличить – ни по внешнему виду, ни по докумен-там. Ну а что – равенство так ра-венство. Много ли побед смогут одержать женщины?  Есть, конечно, исключения. Например, то же фигурное ка-тание, где женщины техниче-ски сильны настолько, что мо-гут в гипотетическом «сме-

шанном зачёте» претендовать если не на чемпионство, то на медали. Читая высказывания раз-ных людей на тему трансген-деров в спорте, я с удивлением обнаружил среди противников этого явления саму Мартину 
Навратилову – легенду боль-шого тенниса, которая ровно сорок лет назад публично при-зналась, что она лесбиянка. «Просто снизить уровень тестостерона – это не решение проблемы, потому что у муж-чин с детства больше мышеч-ная масса, плотность костей и количество красных кровяных телец, которые поставляют в мышцы кислород, – рассказа-ла экс-первая ракетка мира в интервью английской газете «Таймс». – Выступления транс-гендеров несправедливы по от-ношению к женщинам: им при-ходится соревноваться «с людь-ми, которые биологически всё ещё мужчины».К словам Мартины Навра-тиловой мне нечего добавить. ИСУ поверит, а природу не об-манешь.
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Пётр КАБАНОВ
Футбольный клуб «Урал» в 
выездном матче уступил сто-
личному «Спартаку» – 0:1. 
Екатеринбуржцы пока ни 
разу не выиграли в текущем 
сезоне чемпионата России и 
опустились на последнее ме-
сто в турнирной таблице. Матч со «Спартаком» стал первым для Игоря Шалимо-
ва на посту главного трене-ра уральского клуба. Ждать какой-то тотальной перестрой-ки команды было неправиль-но. Игорь Шалимов провёл с «Уралом» всего три трениров-ки. «Спартак», впрочем, тоже находится не в самой лучшей форме. Ещё и проводил на не-деле выездной матч Лиги чем-пионов в Португалии. Поэто-му, как ни странно, «Урал» мог зацепиться за очки в игре с по-тенциальным лидером, но сде-лать этого не сумел. Единственный гол в матче был забит на 27-й минуте Ро-
маном Зобниным: полузащит-ник сборной России оказался расторопнее после розыгры-ша углового и поразил воро-та Ярослава Годзюра. «Урал» «огрызался»: по воротам били 
Августыняк, Мишкич. Во втором тайме «Спартак» был активнее, а «Урал» имел лишь пару потенциально опас-ных моментов. Самый яркий из них случился уже на 94-й ми-нуте, когда 18-летний новичок уральского клуба Юрий Желез-
нов сильно пробил из-за преде-лов штрафной. Мяч слегка из-менил направление и просви-стел рядом с девяткой. После матча Игорь Шали-мов сказал: «Есть много ве-щей, над которым необходи-мо работать. Для этого нужно время, но у нас его не так мно-го. Будем идти от игры к игре. По возможности будем добав-

лять какие-то вещи. Это вопрос времени. Сколько? Я не знаю. Сложно ответить. Это футбол».Какие итоги? «Урал» после четырёх туров набрал лишь од-но очко (ничья с «Нижним Нов-городом») и забил всего один гол (тоже «Нижнему»). Коман-да занимает последнее, 16-е место, в турнирной таблице. По одному очку также набрали «Ростов» и самарские «Крылья Советов», но  забили больше од-ного мяча за четыре игры. 
За девять сезонов в Пре-

мьер-лиге «Урал» ни разу не 
был на последнем месте по-
сле четырёх туров. Четыре игры это не пока-затель. Но если обратиться к календарю, выяснится, что «Урал» оказался в сложном по-ложении. Впереди матч с «Ди-намо» (21 августа), «Рубином» (ориентировочно 12 сентя-бря, точный календарь поя-вится позже), «Локомотивом» (ориентировочно 17 сентября). Два последних клуба занима-ют вторую и четвёртую строч-ки. «Динамо» – третью. 27 ав-густа «Урал» также встретит-ся с «Ростовом», этот клуб хоть и опустился низко, но команда крепкая, с хорошим подбором игроков, претерпевающая сей-

час перестановку с новым тре-нером. Ни с одним из этих клу-бов не будет просто зацепиться даже за очко. И получается, что перспективы скорейшего под-нятия со дна турнирной табли-цы, увы, не самые радужные. На руку может сыграть па-уза на игры сборных, которая начнётся с 28 августа и прод-лится примерно две недели. Но это, скорее, небольшая пе-редышка перед серьёзными матчами. «Уралу» нужно сроч-но исправлять ситуацию, но по-прежнему непонятно как. В клубе так и не появился ещё один нападающий, способный как-то изменить удручающую статистику. Игорю Шалимову предстоит перебрать уже су-ществующий набор игроков, чтобы перестроить игру. Но на это у него катастрофически ма-ло времени. В противном слу-чае у «Урала» просто не хватит дистанции, чтобы подняться из турнирного подземелья. 
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Игорь Шалимов (на заднем плане) не смог заработать очки 
в первом матче с новым клубом
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«Если включат в бюджет, в 2022-м сможем начать реконструкцию»Пётр КАБАНОВ
Проект по реставрации объ-
екта культурного наследия 
регионального значения 
«Доходный дом» в Екатерин-
бурге, по адресу ул. Малыше-
ва, 58/Горького, 37 получил 
положительное заключение 
государственной экспертизы. 
В этом здании планируется 
разместить Дом шахмат. Информация появилась на сайте Единого госреестра за-ключений экспертизы проект-ной документации объектов капитального строительства, где в графе «Вид работ» значит-ся – «Сохранение объекта куль-турного наследия». О создании уральского До-ма шахмат (или как его иногда называют – Центрального дома шахматистов Урала) известно уже не один год. Для этих целей планируется отреставрировать доходный дом, построенный во второй половине XIX века (ве-роятнее всего, в 1880-е годы) на углу Покровского проспекта и 2-й Беговой улицы (сейчас это улицы Малышева и Горького). 

– Мы прошли госэксперти-зу проекта и госэкспертизу сме-ты проекта, – рассказал корре-спонденту «Облгазеты» дирек-тор Уральской шахматной ака-демии (Академия по докумен-
там – застройщик. – Прим. 
«ОГ») Альберт Степанян. – Следующий этап – подготовить документы к осенней бюджет-ной сессии, чтобы нас включи-ли в бюджет на 2022 год. 

– Схема финансирования 
остаётся такой же: 50 процен-
тов областной бюджет, дру-
гие 50 – Федерация шахмат 
Свердловской области в лице 
её президента Андрея Сима-
новского? – Есть договорённость о том, что затраты на рекон-струкцию будут совместными. 
Самое главное, чтобы бюджет 
выделил средства, необходи-
мые для приведения здания 
в порядок. Такую же сумму 
предположительно вложит и 
Федерация шахмат области. 

– Есть информация, что на 
работы понадобится около 
150 млн рублей.

– Правильно. Во столько примерно и обойдётся рекон-струкция. Но Андрей Моисе-евич хочет из этого особня-ка сделать подобие москов-ского Центрального дома шахматиста. Речь идёт о вну-тренней «красоте» – различ-ных украшениях, оборудова-нии. Это дополнительные за-траты. И они тоже ложатся на его плечи.
– Изначально вы пла-

нировали начать работы в 
2021-м, но вмешалась панде-
мия. Какие сейчас сроки? – Если нас включат в бюд-жет, то в 2022 году мы смо-жем начать реконструкцию. На стройку закладывается при-мерно полтора года. Поэтому в 2023-м теоретически объект сможем сдать. Но это самый оп-тимистичный вариант. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

«Урал» уже последний. А впереди – матчи с лидерами
Дом на углу улиц Малышева и Горького был передан шахматистам в 2019 году. 
В этом же здании впоследствии должен разместиться музей шахмат

На одном 
из заводов 
Каменска-
Уральского 
показали пример 
того, как может 
выглядеть туалет 
для трансгендеров
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«Не слепок, не бездушный лик»
В Инновацион-

ном культурном цен-
тре открылась пер-
сональная выставка 
уральского худож-
ника Вилена Мухар-
кина. Вилен Дмитри-
евич родился в На-
деждинске (Серов) в 
1925 году. В 1943-м, 
как только ему ис-
полнилось 18 лет, 
ушёл на фронт. Дошёл до Будапешта, был тяжело ранен. По-
сле войны поехал в Нижний Тагил, чтобы поддержать друга, по-
ступавшего в Уральское училище прикладного искусства, куда в 
итоге поступил сам. До 70-го был преподавателем в этом учили-
ще. Что касается непосредственно творчества, Вилен Мухаркин 
известен своими яркими, «сочными» пейзажами, за которые его 
даже называли «уральским Ван Гогом», а ещё – мастером этюда, 
так как ему удавалось очень точно «поймать» мгновение. Навер-
ное, поэтому он очень любил работать гуашью, кстати, далеко 
не самым долговечным материалом. Вилен Мухаркин ушёл год 
назад, в возрасте 95 лет, и, конечно, его выставки в разных го-
родах области могли стать юбилейными, но… Но осталась силь-
ная энергетика его работ, с которыми теперь можно познако-
миться и в Первоуральске. 

Адрес: ИКЦ (Первоуральск, ул. Ленина, 18б). Открыта до 10 
октября. 

«Озеро любви»
В Нижнетагильском му-

зее изобразительных искусств 
представили экспозицию юве-
лирного искусства «Озеро 
любви» Леонида Устьянце-
ва. Этот мастер считается од-
ним из основоположников 
уральской ювелирной школы, 
он был первым ювелиром в 
СССР, кому вручили Гран-при 
Парижской международной 
выставки, за брошь под на-
званием «Урал» (1962). Также 
Леонид Устьянцев единствен-
ный ювелир, получивший зва-
ние «Народный художник Рос-
сии» (2004). Его работы хранятся в том числе в Алмазном фон-
де, Оружейной палате, Троице-Сергиевой лавре. На выставке в 
Тагиле зрители увидят работы из коллекции екатеринбургского 
Музея истории камнерезного и ювелирного искусства.

Адрес: Нижнетагильский музей ИЗО ( ул. Уральская, 7). От-
крыта до 31 октября. 

«Надеждин луг»
В Музее истории камнерез-

ного и ювелирного искусства 
открылась выставка, приурочен-
ная к 70-летию Надежды Куз-
нецовой. Надежда Дмитриевна 
– одна из первых женщин-юве-
лиров в Екатеринбурге (Сверд-
ловске). На Урал она приехала в 
1970 году по распределению. И 
с тех пор украшения с пейзаж-
ным камнем стали основным 
направлением её творчества. В 
интервью «ОГ» о начале твор-
ческого пути Надежда Кузнецо-
ва рассказывала так: «В Сверд-
ловском союзе художников тог-
да было 12 или 15 мужчин: камнерезы, ювелиры. И вдруг – мо-
лодая девушка. Конечно, меня долго не принимали, ведь считает-
ся, что металл не поддаётся женским рукам… Но у меня было та-
кое упрямство: я сказала себе, что всё равно получу мастерскую, 
всё равно стану членом Союза. А сейчас всё поменялось, среди 
моих студентов в основном девушки». К слову, за плечами Надеж-
ды Дмитриевны 48 лет преподавания в Уральском техникуме «Ри-
фей» (ранее профучилище). На выставке зрители могут познако-
миться с украшениями из камня, эмали, перламутра и других ма-
териалов. Это броши, подвесы, серьги, колье и много другое.  

Адрес: Музей истории камнерезного и ювелирного искусства 
(Екатеринбург, пр. Ленина, 37). Открыта до 17 октября. 

Наталья ШАДРИНА
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Летняя Олимпиада 2036 
года может пройти 
в Санкт-Петербурге 
или Казани
Глава Министерства иностранных дел РФ 
заявил, что несколько российских городов 
представили заявки на проведение летних 
Олимпийских игр в 2036 году. Речь идёт, в 
частности, о Санкт-Петербурге и Казани.

Об этом глава МИД РФ сказал во вре-
мя встречи с победителями и призёрами 
Олимпийских игр в народном военно-исто-
рическом музейном комплексе «Самбек-
ские высоты»: «Несколько городов уже 
свои заявки представили, поэтому не за-
тягивайте. Совершенно точно Питер, Ка-
зань».

Напомним, что Олимпийские игры в То-
кио проводились с 23 июля по 8 августа. 
В 2024 году Олимпиаду примет Париж, а в 
2028 году – Лос-Анджелес. 21 июля было 
принято решение, что в 2032 году Олим-
пийские игры примет австралийский город 
Брисбен.

Юрий ПЕТУХОВ

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».
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